
 
  

また意見交換会のなかで、長崎市側から産業振興ならびに観光業の課題認識を示されました。 

そしてその課題に対し『第５次長崎市経済成長戦略』を策定していますが、まずはこの成長戦略の

中身の検証を急ぎます。 
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長崎市の産業振興の課題 
前回お伝えした県市交えた勉強会を「商工会議所との意見交換会」という形でキックオフいたし

ました。本県の社会減の７割を占める長崎市・佐世保市に特化した産業振興による人口減少対策。 

具体には「観光」「産業振興」「一次産業」の推進を現状の取り組みは加速させ、またこれまでにな

い新たな視点を加え、県市の連携強化により速やかに成果をだすことを目的としています。 

当日は馬場長崎県副知事、功刀（くぬぎ）長崎市副市長にも同席頂き、まずは県・市の各産業に 

おける現況や課題認識につい

て説明を受けました。 

左記の状況をみるとき、建

設業が公共で支えつつ、製造

業をさらに伸ばしていかねば

ならぬこと、情報通信分野を

拡大すること、観光業につい

は「稼ぐ力を増大させ所得を

上げる」ことが課題であるこ

とがはっきりとわかります。 

熊本県との比較は記事にあ

る通り、九州のなかでも顕著

に製造業の企業誘致で成功を

遂げた県であるからです。本

県（長崎市）の課題が明確に見

えてきました。 

 

【課題】 

Ⅰ 域外から所得を獲得する

力のある産業の育成 

Ⅱ 企業誘致・起業支援によ

る新たな活力の創出 

Ⅲ 域内サプライチェーンの 

強化、域内調達率の向上 

Ⅳ 労働生産性の向上と経営

基盤強化 

Ⅴ 人材確保・人材育成 
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 観光業については、長崎市は政策立案（観光・ＭＩＣＥ戦略）とハード面での魅力づくり・環境整

備を行い、ＤＭＯ（観光地域づくり法人、観光客の行動をマーケティングし来訪者に何を提供するかを考える組

織）は、ソフト面からの魅力づくりを担っており、２者で役割分担しながら観光まちづくりを

推進しています。ＤＭＯからの課題としては『人出不足』『ＤＸの推進』『決済環境の整備』

等が挙げられています。 
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